



► La exalcaldesa de Ñuñoa, Emilia Ríos (FA), actualmente se desempeña como subsecretaria del Deporte.

Emilia Ríos: “Chile se ha posicionado en el escenario internacional como un anfitrión confiable”

La subsecretaria del Deporte acompañó a la representación nacional en los Juegos Mundiales de Invierno de Olimpiadas Especiales de Turín, donde aprovechó de interiorizarse en aspectos relacionados con ser anfitrión en este tipo de certámenes.

Carlos González Lucay

En el pleno desarrollo de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, el Presidente de la República Gabriel Boric anunció la intención de postular a los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales de 2027, como un primer paso pensando en la candidatura a los Juegos Olímpicos de 2036. Por ello, las autoridades se han ido desplegando para interiorizarse en diversos aspectos.

La semana pasada, la subsecretaria del Deporte Emilia Ríos acompañó a la representación nacional que obtuvo nueve medallas de oro, cuatro de plata y seis de bronce en los Juegos Mundiales de Invierno de Olimpiadas Especiales en Turín, Italia, tomando en cuenta que en abril del año pasado Chile fue ratificado como sede de la cita.

“Durante estos días hemos tenido la oportunidad de conversar con representantes de Olimpiadas Especiales Internacional, lo

que nos permite adquirir experiencia y conocer de cerca la organización y realización de un evento que es vital para el trabajo que estamos realizando con miras a los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales 2027 que se realizarán en nuestro país”, señala.

La exalcaldesa de Ñuñoa destaca cuáles son los desafíos al respecto. “Estamos trabajando para organizar un evento multideportivo internacional, y realizando todas las gestiones y coordinaciones para que los y las deportistas y la ciudadanía puedan disfrutar de un evento de primer nivel”, sostiene.

“Además, es muy relevante para nuestro gobierno acompañar a nuestros atletas en estas instancias internacionales. Hay que tener en cuenta que es por nuestros deportistas por quienes estamos acá y son sus historias de esfuerzo y transformación las que queremos potenciar y valorar”, complementa.

En ese sentido, la subsecretaria mencio-

na la importancia de que estas experiencias potencien la visión del país: “Chile ha adquirido una experiencia significativa en la organización de grandes eventos deportivos, destacándose con los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023. Este hito ha permitido que el país se posicione en el escenario internacional como un anfitrión confiable para competencias de alto nivel, impulsando el desarrollo tanto en infraestructura deportiva como en las capacidades logísticas y organizativas. Además, ha fortalecido la imagen de Chile como un destino atractivo para el turismo deportivo y ha promovido la participación ciudadana en actividades vinculadas al deporte”.

En este mismo contexto, Ríos también reflexiona sobre cómo el deporte puede ayudar a la comunidad. “Más allá de su valor técnico y organizativo, estos eventos tienen un profundo impacto en la sociedad, además de permitir la profesionalización del

sector deportivo y el fortalecimiento de políticas públicas en la materia, fomentan la inclusión y la integración social a través del deporte. Al ser un motor de desarrollo comunitario, el deporte facilita la construcción de redes de apoyo, impulsa la igualdad de oportunidades y ofrece experiencias transformadoras que pueden mejorar la calidad de vida de las personas”.

“Por esto la organización de estos encuentros trasciende lo deportivo, convirtiéndose en una plataforma para el crecimiento social, cultural y económico del país. Albergar estos eventos deportivos refuerza el compromiso del gobierno del Presidente Boric con la promoción del deporte como un derecho y herramienta para generar un impacto positivo en la sociedad”, sostiene.

El Día del Deporte

El domingo 6 de abril, se llevará a cabo el Día del Deporte. Una de las actividades que se desarrollará es la Corrida más grande de Chile, que organiza el IND en las capitales regionales. “Esta iniciativa busca reunir a más de 50 mil personas en torno al deporte y la actividad física”, anticipa la autoridad.

También, Conaf dispuso el acceso gratuito a 19 parques, reservas y monumentos nacionales durante esa jornada. “Otra de las novedades que tenemos este año es que queremos que las organizaciones públicas y privadas también puedan ser parte del Día del Deporte, ya que podrán postular sus actividades propias, para congregarse a más personas a realizar deporte. Toda la información se encuentra disponible en www.diadeldeporte.cl”, destaca.

Hasta última hora se intentará ver la opción de contar con el Presidente Boric, quien regresa de una gira en India ese mismo 6 de abril. “Sin embargo, desde el Ministerio del Deporte hemos convocado a nuestras autoridades a participar en las distintas actividades que realizaremos a lo largo de todo Chile por lo que esperamos que todos y todas puedan sumarse y acompañarnos a celebrar este día”, dice Emilia Ríos.

Nuevos hitos

“El compromiso del Presidente así como de todo el gobierno con el deporte es total, y tal como señaló en su Cuenta Pública, el futuro de Chile se construye con cultura, educación y deporte”, añade.

Dentro de los próximos hitos en materia deportiva, se espera la pronta presentación de la nueva Política Nacional de Actividad Física y Deporte, que regirá hasta 2037 y que permitirá trazar el camino para la elaboración de políticas públicas. Por otro lado, se realizaron mejoras en 24 establecimientos, invirtiendo más de \$ 4.200 millones.

“Por otro lado, seguimos trabajando junto al Ministerio de Educación y el de Salud en el proyecto de Ley que busca agregar 60 minutos de práctica deportiva en los colegios de nuestro país, con el objetivo de crear hábitos en nuestros niños y niñas y que incorporen la actividad física en sus rutinas diarias”, revela. ●